
! ! ! !马跃南意外下课，助教刘
鹏火线入替，成为又一位救火
教练。“我也是今天才接到通
知，只能先干起来再说了。”刘
鹏昨晚如此表示，“俱乐部之
前并未和我深入沟通，但我很
感谢这份信任，并争取把球队
带好。”
刘鹏是谁？许多人都知道

姚明与刘炜是好兄弟，却不知
姚明当年在上海队的室友是
刘鹏，两人曾一起“同居”!
年。刘鹏曾经当过上海男篮队
长，也是 "##"年大鲨鱼夺冠
一员，他的球员生涯虽然并不
算出彩，可是却保持着一项
$%& 纪录："' 米的超远距离
三分，至今还为人津津乐道。
因为伤病刘鹏早早退役，虽然
在球场上只打到 "(岁，但他
却因此而顺利转型，先出任上
海男篮青年队助教和主帅，后
又出任上海女篮青年队主帅
以及一线队主帅。刘鹏 "#)*+

"#*"赛季接手上海女篮的第

一年，就把球队带进联赛前
四，成为最大黑马。
匆匆上阵，刘鹏坦言自己

还没有机会多想改造球队的
事，不过他也希望给球队带来
好的变化。本报记者 李元春
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! ! ! !毫无征兆，马跃南昨天下课了，他的“快乐篮
球”理念在上海没能行得通。马跃南是本赛季
$%&第 (位下课的主帅，与其他 !名主帅因成绩
不理想下课不同，他最近 *'战取得 **胜 (负，这
样的战绩仍遭遇下课，多少有点令人意外。不过以
马跃南的性格来说，此次下课又是必然，当一位主
帅把球队上下都惹了一遍，他的位子自然难以坐
稳。

马跃南是上海男篮除了洋帅之外，首位非上
海本土教练，本赛季初，大鲨鱼曾遭遇六连败，那
时“马跃南”下课的呼声一度甚嚣尘上，但是他却
化险为夷。“大家希望我下课，这也是给我一种动
力，让我改变自己。”与辽宁队的比赛后，马跃南曾
如此表示。不过虽然之后在 *'场比赛中赢了 **

场，并且目前把大鲨鱼的胜率拉到 (#,以上，与前
八只差两个胜场，但是马跃南依然未能保住帅位。

上海男篮的官方表态是，“由于工作上的分
歧，俱乐部经过慎重考虑，最终决定终止双方的合
作”，至于到底是什么样的分歧，上海男篮新闻发
言人张弛表示“分歧的具体内容俱乐部不方便做
深入解读”。客观来说，以上海队本赛季的阵容实
力，能够打到目前第 )"的排名已经不错，所以马
跃南非因战绩差下课。不过除了战绩，马跃南在球
队的生存环境已经很尴尬，无论是用人还是临场
指挥，或者与球迷、媒体的关系上，他都遭遇不少
诟病，这也使得他遇到了信任危机，无论球员、教
练组还是管理层，都认为他不适合再继续带队。
马跃南是个直性子的教练，他在一些场合说

出的不合时宜的话，也加速了自己的下课进程。本
赛季初，马跃南与沪上媒体关系不睦，相当于为俱
乐部“树敌”，为此俱乐部特意把他和媒体拉到一
起小聚，以求双方之后能够顺利合作。不过就在这
次饭局上，马跃南乘着酒兴却说出“姚明打球不
错，管理球队就不行了”这样的话。当时张弛以及
总经理张沛中都在场，马跃南如此托大不尊重老
板，也让两人觉得非常尴尬。有记者曾经问马跃
南，当你的决定和老板意见发生分歧时，会如何处
理？对此马跃南相当自信地表示：“我始终认为，专
业的事交给专业的人去做。我不担心下课，一个教
练上下课很正常。”
本赛季，上海队尚可的战绩下，掩盖着种种矛

盾，而这些矛盾大都与马跃南有关。此外，刘炜走
后，上海队想通过打入季后赛证明放他走是正确
决定，但在目前球队内部矛盾重重的形势下，大鲨
鱼下半赛季很难再进一步，所以换教练成了必然
选择。无论是提前为打不进季后赛找替罪羊也好，
或者期待“换帅如换刀”也好，总之马跃南的下课
是注定了的。 本报记者 李元春

! ! ! !想看刘炜打球的上海球
迷，这次恐怕要失望了，因为
今晚他不会上场。虽然刘炜本
人积极请战，但是由于他的伤
势还未痊愈，所以新疆队教练
组决定不安排他上场。

新疆队与上海队的圣诞
大战，最大的看点就是“刘炜回
家战旧主”，据说因为刘炜的到
来，这场比赛的门票也成了抢
手货，这在本赛季还是首次。
不过之前在与重庆队的比赛

中，刘炜首节就意外扭伤脚踝，
之后与山西队的比赛他也未
能出战。新疆队本周一就抵达
了上海，刘炜也在积极恢复伤
势，不过他今晚上场的可能性
很小，昨晚他表示：“能不能上，
还等明天早上再看看。”新疆
队主帅崔万军表示，虽然刘炜
的伤势并不是很严重，但也不
希望他冒险出场，而是准备让
他再多休养几天，等在之后与
辽宁队的关键比赛中再出场。

! ! ! !本报讯 （记者 厉苒苒）昨天下
午，!"#$中国体育文化金融论坛暨上
海文交所体育文化产权交易中心成
立仪式在上海市奉贤区举行。上海文
交所体育文化产权交易中心作为中
国首家体育文化产权交易中心，将创
新体育与资本融合的方式，为上海乃
至全国提供体育产、学、研一体化的
优质平台。

国务院今年 )- 月出台的《关于
加快发展体育产业促进体育消费的
若干意见》指出，全民健身上升为国
家战略，体育产业作为绿色产业、朝

阳产业将得到培育扶持。同时鼓励社
会资本进入体育产业领域，建设体育
设施，开发体育产品，提供体育服务。
在此背景下，依托中央和地方相关政
策，上海文化产权交易所、北京中奥
盛世体育文化发展有限公司与上海
奉贤南桥新城建设发展有限公司联
合成立上海文交所体育文化产权交
易中心。

作为体育界代表出席此番仪式的
著名足球评论员张路表示，对于体育
人而言，这将是一个重新认识和再就
业的机会。“过去的体育人单纯停留在

体育竞技领域，对于体育产业认识不
够，这个交易中心可以让很多体育专
业人员得到学习的机会，并投身到体
育产业，翻开崭新的人生。”

当天现场开通的体育产权线上交
易平台，未来将依托于上海文化产权
交易所的信息公开发布渠道，以体育
领域内的企业、科研机构、科技中介、
体育组织、行业专家为主要服务对象，
围绕市场需求，将线下“一对一”的交
易模式转变为“多维立体服务”模式，
打破地域、行业限制，真正实现体育科
研成果与市场的无缝对接。

! ! ! !千军易得!一将难求" 姚

明接手上海男篮后!马跃南成

为第 !位离职的主教练"

在上海男篮!换帅真的如

换刀吗# 邓华德带来移动体

系!帕纳吉奥灌输三角进攻战

术!马跃南注入$马刺精神%!

王群&王勇和澳大利亚人贝弗

里奇!更是在上海男篮频繁更

换'"年来!上海男篮建立了怎

样的体系!打的又是怎样的战

术!你说得出个所以然吗#

对于球队而言!没有固定

的教练!就意味着没有成熟的

体系" 上海男篮 " 年 ! 换教

练!每个赛季的打法都要从头

再来!甚至在赛季中期一变再

变" 正因如此!球员表现时好

好坏!球队战绩时起时伏"

放眼 #$%! 任何一个王

朝的建立!都离不开主教练的

长期执教" 湖人的杰克逊&热

浪的莱利& 凯尔特人的里弗

斯!比比皆是"

球队换教练是很正常的

事!特别是当球队成绩不理想

时!换教练往往能起到立竿见

影的效果" 不过!要想让换教

练起到如(换刀%的效果!前提

是球队问题出在教练身上)而

马跃南在最近 &'场中取得了

&&胜 "负!帮助球队暂列积分

榜第 &(位!在渐入佳境之时!

却下课了"理由竟然是个性惹

的祸!理念上出现了分歧"

土教练要换&洋教练也要

换!没性格的教练要换!有性

格的教练也要换!成绩不好的

教练要换!成绩还不错的教练

仍然要换" 于是!球迷一片茫

然!上海男篮究竟需要怎样一

位教练#

有球迷提议!作为中国男

篮的一杆旗帜!作为唯一自己

打球出身的老板!姚明!要不

你上吧!至少!帅位会稳定!至

少!风格不会变*

陶邢莹
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!"# 侬究竟需要啥教练？

马跃南，
马跃难！

个性教练难接受
战绩尚可仍下课

马跃南执教上海队成绩
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! ! ! !上视五星体育频道今天 !# 时 )& 分将转播

*+,上海与新疆比赛实况! 央视五套今天 !#时

)&分将转播 *+,北京与广厦比赛实况!

! 老板姚明+左,与马跃南+右,在新赛季的出征仪式
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